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I. INTRODUCCIÓN 
 

Llevo tres semanas insistiendo, porque así lo enseña la escritura, que no hay nada tan destructivo para 
el hombre que vivir pensando, que fue creado con total libertad, para hacer en la vida lo que a él le 
viniera en gana. 
 
Esa supuesta libertad que cree tener el hombre, que defiende como la verdad más maravillosa: ” El 
derecho de  de vivir como quieran” (Ahora también existe el derecho de morir como quieran) no sólo 

destruye la vida del hombre en la tierra,(como es evidente a ver la destrucción que estamos haciendo 
del planeta,) sino peor aún, hace que se pierda una espectacular eternidad en la presencia de Dios. 
 
Por supuesto esta verdad, de qué el hombre no debe vivir haciendo lo que él quiera, en el mundo 
suena a locura, no se a cuantos de ustedes tampoco les cuadre mucho, pero si el mundo piensa que 
es una locura esta verdad, eso debería confirmarnos que es una verdad de Dios preciosa, pues la 
escritura nos muestra como ante las verdades preciosas de Dios, la incredulidad de la gente hace que 
las vean como locura. Por ejemplo: 
 

Lucas 24.11–12 Mas a ellos les parecían locura las palabras de ellas, y no las creían. 12Pero levantándose Pedro, 
corrió al sepulcro; y cuando miró dentro, vio los lienzos solos, y se fue a casa maravillándose de lo que había 
sucedido.  
 
No hay verdad más preciosa en el universo que la resurrección de Jesucristo... pero esa verdad es 
locura para los que no creen. Pero no sólo la resurrección de Jesús les parece una locura, también el  
evangelio les parece locura. Por esto el apóstol Pablo escribe: 
 

1 Corintios 1.18–19  Porque la palabra de la cruz es locura a los que se pierden; pero a los que se salvan, esto es, a 
nosotros, es poder de Dios. 19Pues está escrito: Destruiré la sabiduría de los sabios, Y desecharé el entendimiento 
de los entendidos.  
 
Y el evangelio es en realidad un llamado de Dios a no vivir como nosotros deseamos sino como él 
desea. Por eso el evangelio se llama también; ”Buenas noticias” 
 
Pero a la gente del mundo y a algunos cristianos les parece terrible que no puedan vivir haciendo su 
voluntad, por la sencilla razón de que no tienen la fe suficiente, para creer en un Dios 
espectacular que los creo con un plan espectacular. 
 
Es decir; en su ignorancia creen que lo que ellos puedan planear con su vida, es un plan mejor que el 
que Dios diseñó para ellos. Y eso si lo pensamos bien, si es una tremenda locura. 

 
Ciertamente no hay nada mejor para el hombre que hacer la voluntad de Dios... La escritura dice: 
 

1 Juan 2.17 Y el mundo pasa, y sus deseos; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre.  
 
El problema es: ¿Creen ustedes que si tomamos un animalito maltratado, qué se ha vuelvo 
supremamente miedoso y que reacciona con rabia para defenderse cuando se le acercan, creen que a 
punta de golpes y más maltrato logremos que se acerque, que confíe y se vuelva obediente? 
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La respuesta es no. Y si por alguna razón con un método muy bien orquestado y muy estricto 
logramos su obediencia, jamás por este método lograremos su confianza, ni su obediencia 
con buena actitud, lo cual resultará para el animalito en una severa esclavitud. 
 
La pregunta es: ¿Le gustaría a usted que su esposa y sus hijos le hicieran caso porque 

tienen pánico de usted, o porque confían en usted y en que la dirección que usted les da es lo mejor 
para sus vidas? 
 
¿Le gustaría a usted estar trabajando todo el tiempo motivado por el miedo que le tiene a su jefe?... 
Verdad que no! 
 
Es por esto que respecto de nuestra obediencia a Dios la escritura dice: 
 

Salmo 110.3 Tu pueblo se te ofrecerá voluntariamente en el día de tu poder... 
 
Y las razón por la cual debe suceder esto, es que estemos motivados, por la hermosura de la 
santidad de nuestro Señor Jesucristo. 
 
 Y esto que en realidad es una profecía, se cumple bajo el Nuevo Pacto cuando dice: 
 

Filipenses 2.12–13  Por tanto, amados míos, como siempre habéis obedecido, no como en mi presencia solamente, 
sino mucho más ahora en mi ausencia, ocupaos en vuestra salvación con temor y temblor,  13porque Dios es el que 
en vosotros produce así el querer como el hacer, por su buena voluntad.  
 
Ya vimos también que no hay ningún puro sobre la tierra que pueda ver con claridad, ni mucho menos 
hacer la voluntad de Dios, pero Dios promete para aquellos que han nacido de nuevo, que pueden 
ocuparse con toda la dedicación a todo este proceso de salvación, porque Dios producirá en ellos las 
ganas de hacerlo! 
 
Algunas personas ya experimentan ese deseo de hacer la voluntad de Dios, otras sólo en ciertas áreas 
de su vida, otras sólo a ratos...¿Por qué? Porque para que Dios pueda producir en nuestra vida ese 
deseo genuino y de todo corazón de hacer su voluntad, es necesario quitar algunas barreras. 
 
Es decir es necesario coger ese animalito maltratado y sacarle los traumas y los miedos.... 
 
 
CONSECUENCIAS DE DEJAR A DIOS 
 
Para entender esto debemos comenzar entendiendo:  ¿En qué condiciones quedó el hombre 
después de haber desconfiado, y haberse rebelado contra Dios allí en el paraíso?  
 
Ya hemos visto en otras ocasiones las muchas consecuencias del pecado, pero hoy quiero que nos 
centremos en un asunto que es  el que hizo que el hombre se escondiera después de haber pecado. Y 
como es imposible esconderse de Dios, cuando Dios le preguntó donde estaba: 
 

Génesis 3.10 Y él respondió: Oí tu voz en el huerto, y tuve miedo, porque estaba desnudo; y me escondí.  
 
El hombre se escondió porque le cogió miedo a Dios. Y no creo equivocarme al decir que los hombres 
pescadores le tienen miedo a Dios,  tanto miedo que se han tomado el trabajo de elaborar una serie de 
teorías para negar la existencia del Dios al cual tienen miedo de enfrentar. 
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 Y los que no niegan a Dios,  se han inventado un dios a su manera les permita vivir 
tranquilos. Porque el Dios que todo lo ve, que todo lo sabe y que es justo les produce miedo. 
 
Al pasar el tiempo ese mismo temor que el hombre siente hacia Dios, ha sido colocado en los 

animales respecto del hombre. Los animales temen a los hombres por eso se han vuelto violentos.  
 

Génesis 9.2 El temor y el miedo de vosotros estarán sobre todo animal de la tierra, y sobre toda ave de los cielos, 
en todo lo que se mueva sobre la tierra, y en todos los peces del mar; en vuestra mano son entregados.  
 
Y si a eso le añadimos, que la alimentación de ellos cambio, esa fiereza ha aumentado pues se hace 
necesaria para poder alimentarse matando a otros animales. 
 
Tristemente el hombre como los animales se vuelto un depredador de hombres, pues algunos son 
capaces de hacer lo que sea para lograr cumplir sus deseos. 
 
Ahora: si el hombre fue capaz de cogerle miedo a un Dios de infinito amor y misericordia, con mucha 
más razón cuando el hombre descubrió lo que él era capaz de hacer, tuvo temor de lo que otros 
hombres pudieran hacerle a el.  
 
 Si el hombre es capaz de matar a otro por lograr sus deseos, otro lo puede matar por lograr los de el. 
Si el hombre es capaz de robarle la mujer a su prójimo, otro puede robarle la mujer a el... 
 
Y este temor se evidencia cuando el hombre se esconde porque está desnudo. Y para protegerse el 
hombre se hace unos vestidos para cubrir su desnudez y no ser visto de los otros hombres. (El vestido 
y la apariencia es una forma de protección) 
 
No hay duda, lo confirma la escritura, el miedo se origina en el desconocimiento de Dios y por 
supuesto en la falta de confianza en el infinito amor y misericordia de Dios. 

 
Y no me estoy refiriendo a ese temor colocado por Dios que hace parte del instinto de conservación, 
que nos lleva a alejarnos de situaciones peligrosas, sino al miedo de sentirse desprotegido, que a 
ido en aumento en la medida en que la violencia en la tierra ha aumentado. 
 
Las noticias de lo que continuamente oímos que los hombres le hacen a los hombres aumenta el 
miedo. 
 
El patriarca Abraham cuando se acerco a faraón mintió acerca de su mujer, por miedo a que lo mataran 
para robársela... De igual manera muchos en el mundo hacen muchas cosas que no son correctas 
motivados por el miedo. 
 
 
EL PROBLEMA DEL AMOR MUNDO 
 
Otro factor que aumenta los miedos de una manera exponencial, es el amor al mundo... Ya 

leímos: 
 

1 Juan 2.17 Y el mundo pasa, y sus deseos; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre.  
 
Este amor al mundo es el resultado de la convicción de que ciertas cosas son indispensables para 

poder vivir y ser felices. 
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Porque cuando creemos que algo es indispensable para ser feliz, obviamente nos aferramos 
enfermizamente a eso, sean cosas, personas o situaciones, y cuando existe la posibilidad 
de perder la “razón” de nuestra felicidad. Posición, familia, salud, bienes, trabajo...) los 
hombres nos asustamos. 

 
Si no amáramos al mundo, una gran cantidad de temores desaparecerían.  Por eso es que la 
escritura para protegernos y para que vivamos una mejor vida nos dice: 
 

1 Juan 2.15 No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no 
está en él.  
 
Entre mas ame una persona al mundo más llena de temores se estará.  Si nos cuenta que un 
desconocido entro a nuestra casa cuando no estábamos: ¿En que pensamos? Pues en las cosas 
valiosas que tenemos, que tememos perder, por qué nadie piensa en que el desconocido se robó la 
basura.. 
 
Ahora si el amor al mundo nos llena de temores, entonces el amor de Dios no está en nosotros porque 
el temor es una forma de castigo que viene como resultado de haber hecho caso a Satanás. 
 
Es por esto que la escritura dice así:  
 

1 Juan 4.18 En el amor no hay temor, sino que el perfecto amor echa fuera el temor; porque el temor lleva en sí 
castigo. De donde el que teme, no ha sido perfeccionado en el amor.  
 
Y esto quiere decir que cualquier clase de temor que nosotros podamos sentir, no es sino el resultado 
de no conocer verdaderamente el amor de Dios. Que es similar a no conocer o no creer en sus 
promesas. 
 
Ahora el problema del miedo o el temor no es solamente la jartera de estar sintiendo miedo, pues lo 
más grave del temor es que nos esclaviza a una serie de comportamientos que adoptamos 

precisamente para tratar de minimizar el miedo. 
 
Y entonces la pregunta es: ¿A través del miedo somos esclavos de quien?¿Quién es tu amo cuando 
por miedo haces algo? 
 
Es tan efectivo el miedo para manejar la conducta de los hombres, que vemos a Dios usándolo como 
una herramienta para proteger a su pueblo, a los que en cierta ocasión les dijo: 
 

Deuteronomio 11.25 Nadie se sostendrá delante de vosotros; miedo y temor de vosotros pondrá Jehová vuestro 
Dios sobre toda la tierra que pisareis, como él os ha dicho.  
 
Ese miedo que producía en los demás del pueblo de Israel, les facilitó muchísimo la vida,  pues hubo 
aún ocasiones donde sus enemigos en la noche cegados por el pánico se asesinaron entre ellos. 
 
 
¿CUÁL ES LA DIRECCIÓN CORRECTA 
 
Por supuesto hay una enorme diferencia entre ser motivados por el miedo para hacer lo correcto, a 
ser motivados por el miedo para hacer lo incorrecto. La escritura dice: 
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Isaías 8.13 A Jehová de los ejércitos, a él santificad; sea él vuestro temor, y él sea vuestro miedo.  
 
 
 

 
La idea es que nosotros obedezcamos a Dios porque sentimos un temor reverente hacia su santidad... 
este temor reverente no es miedo. Pero también es cierto que debería darnos mucho, pero mucho 
miedo desobedecerle a Dios. 
 
 Pero contrario a esto el problema serio del mundo es, que en lugar de temer desobedecer a Dios, a la 
gente lo que le da miedo es obedecerle. 
 
Y no sólo es un problema de la gente del mundo, también los cristianos a veces dejamos que el miedo 
a hacer la voluntad de Dios no nos permita hacerla. 
 
 Por ejemplo: Nos da miedo compartir de Cristo, nos da miedo discipular a la gente, nos da miedo abrir 
un grupo de oración, nos da miedo ser fieles con los diezmos, nos da miedo perdonar, nos da miedo 
sujetarnos...  
 
 Y cuando el miedo a hacer la voluntad de Dios nos lleva a hacer lo incorrecto, la pregunta es: ¿quién 
realmente está controlando nuestra vida? 
 
 Y la respuesta es: El diablo. El diablo que en primer lugar ha usado el mundo para hacer que nos 
enamoremos del mundo, y luego nos amenaza con prenderlo. Y el miedo que sentimos hace que le 
hagamos caso. 
 
Y los hombres, al igual que Abraham en aquella época, por el temor de perder lo que aman, o por el 
temor de llegar a vivir una vida que nos los haga felices, son capaces de hacer lo que consideren 
necesario, bueno o malo para buscar asegurar su bienestar. 
 
El miedo a lo que pensamos que nos pueda pasar, el miedo de no saber lo que pueda pasar, el miedo 
de conocer lo que otros han sufrido, el miedo hacia la maldad de otros hombres, el miedo de no tener 
control absoluto sobre las personas o situaciones, mas el amor a un mundo que no queremos perder 

es la razón por la cual los hombres nos alejamos de Dios. 
 
(Cuando pequeños en un viaje mis hijos iban peleando por un juguete... lo tiré por la ventana y 
problema solucionado) 
 
 
 LIBERÁNDONOS DEL MIEDO Y SU ESCLAVITUD 
 
El miedo es algo que esclaviza tanto, que por eso la salvación ofrecida por el Señor Jesucristo incluye 
ser liberados del miedo. La escritura dice así: 
 

Hebreos 2.14–15 Debido a que los hijos de Dios son seres humanos —hechos de carne y sangre— el Hijo también 
se hizo de carne y sangre. Pues sólo como ser humano podía morir y sólo mediante la muerte podía quebrantar 
el poder del diablo, quien tenía el poder sobre la muerte. 15 Únicamente de esa manera el Hijo podía libertar a 
todos los que vivían esclavizados por temor a la muerte.  
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Notemos que fue necesario que viviendo como hombre, muriera y resucitará para quebrantar 
el poder que el diablo tenía sobre la muerte. 
 
Cuando se muere al mundo no solo se obtiene la libertad sino que además se resucita con un 
poder sobrenatural. 

 
 Ese es el verdadero significado de ser nueva criatura... 
 

2 Corintios 5.17 De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas 
son hechas nuevas.  
 
Es el comenzar de cero, de nuevo como vimos la semana pasada. Ese debería ser también el 
verdadero significado bautismo en agua, donde nos sumergimos muriendo el mundo y nos levantamos 
a vivir una nueva vida... Pero esto es producido no por el bautismo en agua sino por el bautizo en el 
Espíritu Santo. 
 
Pero Jesús no sólo quebranto el poder del diablo al morir... también lo hizo con la forma en que 
vivió, pues como hombre, no se dejó esclavizar de los ofrecimientos que normalmente esclavizan a 
los hombres. 
 
La escritura nos muestra como Satanás atacó a Jesús ofreciéndole aquellas cosas ante los cuales los 
hombres normalmente ceden, como son las riquezas, la autoridad, la posición, la fama... El mundo. 
 

Mateo 4.8–9 Otra vez le llevó el diablo a un monte muy alto, y le mostró todos los reinos del mundo y la gloria de 
ellos, 9y le dijo: Todo esto te daré, si postrado me adorares.  
 
Todos los diferentes ofrecimientos de Satanás tenían sólo como objetivo que Jesús dejara de vivir en 
obediencia al padre para vivir como a él le viniera en gana... 
 
 Primero lo motivo a que dejara el ayuno e hiciera un milagro y comiera pan, luego trató de enredarlo 
con la palabra de Dios para que tentara a Dios, y por último le ofreció el mundo... 
 
 Todo a cambio de adorar a Satanás.  La adoración a Satanás más que postrarse ante alguien sin 
sentido, es en realidad una vida de obediencia al mundo que Satanás a organizado. 
 
Cuando el hombre vive para hacer la voluntad de Dios está adorando a Dios. Cuando el hombre 
vive para conquistar el mundo en realidad está adorando a Satanás.  
 
Esta adoración a Satanás o conquista del mundo, implica también un carácter completamente 

diferente al que debe tener un verdadero hijo de Dios, pues las herramientas para hacer la voluntad de 
Dios son: Amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fidelidad, mansedumbre, templanza. 

Con estas actitudes es que debemos hacer la voluntad de Dios, pues la voluntad de Dios con una 
actitud incorrecta no es la voluntad de Dios. 
 
Mientras que el carácter para conquistar el mundo tiene que ver con las obras de la carne: 
 

Gálatas 5.19–21 Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia,  

20idolatría, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías, 21envidias, homicidios, 
borracheras, orgías, y cosas semejantes a estas; acerca de las cuales os amonesto, como ya os lo he dicho antes, 
que los que practican tales cosas no heredarán el reino de Dios.  
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El problema es que así como al hacer la voluntad de Dios las buenas actitudes se refuerzan, 
las malas actitudes también se refuerzan cada vez mas, en la medida en que el hombre 
desobedece a Dios para conquistar el mundo.  
 

Y al aumentar las malas actitudes, cada vez tienen más control sobre el hombre...   O tal vez 
deberíamos decir que Satanás a través del pecado cometido aumenta su control sobre el hombre. 
 
Pero ante estos ofrecimientos Jesús dijo: 
 

Mateo 4.10 Entonces Jesús le dijo: Vete, Satanás, porque escrito está: Al Señor tu Dios adorarás, y a él sólo 
servirás.  
 
Rechazó el ofrecimiento del mundo entero para seguir haciendo la voluntad de su padre.  Y esta 
obediencia hasta la Cruz fue la que quebranto el imperio de la muerte que obligaba a los hombres a  
pecar. 
 
Es por eso que como la herramienta de Satanás es el miedo... el elemento clave para disfrutar de la 
salvación es la confianza en Dios. 
 
Pero no sólo Jesucristo a través de su obediencia nos da la oportunidad de liberarnos del miedo para 
poder servirle, también a través de la obediencia al morir por nuestros pecados y resucitar para nuestra 
salvación, quebrantó el imperio de la muerte eterna, dándonos la oportunidad de resucitar para 

salvación. 
 
El plan de salvación de Dios para el hombre es perfecto y completo, de esto nos da testimonio el 
apóstol Pablo cuando dice: 
 

Romanos 1.16  Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo aquel que 
cree; al judío primeramente, y también al griego.  
 
Nombra a judíos y a griegos porque cada pueblo tiene su cualidad especial; los judíos incrédulos y los 
griegos se creen muy sabios. Y Pablo asegura que para ambos hay poder en el evangelio para 
salvarlos. 
 
Y de eso que está prácticamente llena la tierra, de gente incrédula o de gente que se cree muy 
sabia. 

 
Pero Pablo está tan seguro de la salvación ofrecida por el Señor, que aun en medio de situaciones 
supremamente difíciles, dice: 
 

2 Timoteo 1.12 Por lo cual asimismo padezco esto; pero no me avergüenzo, porque yo sé a quién he creído, y estoy 
seguro que es poderoso para guardar mi depósito para aquel día.  
 
 A pesar de estar pasando padecimientos, tales que la gente normal se sentiría avergonzada, por 
ejemplo de estar en la cárcel, él no se avergonzaba porque estaba totalmente convencido de la 
salvación recibida. 
 
Sin embargo no ocurre así con todos, es decir; algunos cuando comienzan a vivir la vida cristiana y 
vienen situaciones difíciles, tienen la tendencia de dudar del amor de Dios, dando rienda suelta a sus 
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miedos, a sus traumas, y creyendo de todo corazón que su entendimiento (entenebrecido) les 
está mostrando con claridad que no es bueno seguir con Dios porque, Dios no los ama, o no 
tiene buenas intenciones con ellos. 
 
Y por eso como ocurrió en el paraíso, el hombre que le tiene miedo a Dios huye de los 

intentos que Dios hace para salvarle. 
 
Recuerdan que leímos: 
 

Isaías 50.11 He aquí que todos vosotros encendéis fuego, y os rodeáis de teas; andad a la luz de vuestro fuego, y 
de las teas que encendisteis. De mi mano os vendrá esto; en dolor seréis sepultados.  
 
Los hombres esclavos de Satanás a través del miedo, que viven para conquistar el mundo, serán 
estorbados por Dios, porque Dios los quiere salvar. ¿Pero qué hacen los hombres en estos 
momentos críticos?  
 
Unos por su gran amor al mundo terminan resintiéndose contra Dios... allí están los que piensan que 
Dios no es bueno, que no es cuidadoso o que no existe, porque si existiera no pasarían esas cosas.  
 
Otros se acercan a Dios, para que Dios solucione su problema, pero no entienden que la verdadera 
solución es enseñarles a no amar el mundo y tener una visión de eternidad con Dios. Pero ellos 

por su amor al mundo quieren que les sea devuelto lo que perdieron. 
 
El problema básico de todos, es el amor al mundo. Pero claro el hombre no conoce mas, el mundo 
es todo lo que tienen, y como no tienen visión de eternidad les queda imposible colocar sus 

esperanzas en el más allá... 
 
Entonces terminan usando, no a Dios, (a Dios es imposible usarlo) si no a la religión como un 
instrumento para alejarse del amor de Dios. 
 
Es por eso que podemos leer: 
 

Hechos de los Apóstoles 7.51–52 ¡Duros de cerviz, e incircuncisos de corazón y de oídos! Vosotros resistís siempre 
al Espíritu Santo; como vuestros padres, así también vosotros. 52¿A cuál de los profetas no persiguieron vuestros 
padres? Y mataron a los que anunciaron de antemano la venida del Justo, de quien vosotros ahora habéis sido 
entregadores y matadores;  
 
Uno se pregunta: ¿Cómo es posible que el pueblo elegido por Dios para traer al Salvador, sea el 
que más ataque la venida del Salvador? 

 
El asunto no ha cambiado, en la actualidad en muchas iglesias que deberían estar dando el verdadero 
mensaje de salvación, lo que hacen es desvirtuar el amor de Dios, y lo hacen cuando dicen que Dios 
ha prometido toda clase de prosperidad, y como consecuencia de esto, cuando Dios hace lo 

necesario para salvar al hombre, el hombre huye despavorido del amor de Dios. 
 
 
Un ejemplo de esto lo podemos ver en el desierto, cuando el pueblo de Israel por causa de las 
circunstancias se reveló contra Moisés, por supuesto usando argumentos que parecían muy sensatos.  
 
Sin embargo Moisés, que sabía que estaban en ese lugar y en esa situación porque Dios los había 
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llevado allí,  para mostrar ante todo el pueblo que ellos estaban equivocados y que Moisés 

estaba en lo correcto, el dice: 
 

Números 16.29–33 Si como mueren todos los hombres murieren éstos, o si ellos al ser visitados siguen 
la suerte de todos los hombres, Jehová no me envió.  30Mas si Jehová hiciere algo nuevo, y la tierra 

abriere su boca y los tragare con todas sus cosas, y descendieren vivos al Seol, entonces conoceréis que estos 
hombres irritaron a Jehová. 31Y aconteció que cuando cesó él de hablar todas estas palabras, se abrió la tierra que 
estaba debajo de ellos. 32Abrió la tierra su boca, y los tragó a ellos, a sus casas, a todos los hombres de Coré, y a 
todos sus bienes. 33Y ellos, con todo lo que tenían, descendieron vivos al Seol, y los cubrió la tierra, y perecieron de 
en medio de la congregación.  
 
No hay duda, es evidente, Moisés tenía razón. Dios le quitó ese problema de encima. 
 
La rebeldía es un pecado supremamente contagioso, la amargura también, por eso el hecho de que 

Dios destruyera a los rebeldes era un acto de amor para el pueblo. (Como quien sacrifica una vaca 
apestada para que no enferme a las demás)  
 
Pero como fue tomado este acto de amor y misericordia por el pueblo, es decir: ¿Cuál fue la reacción 
del resto del pueblo? 
 

Números 16.34 Y todo Israel, los que estaban en derredor de ellos, huyeron al grito de ellos; porque decían: No nos 
trague también la tierra.  
 
Se asustaron. La pregunta es: ¿Por qué asustaste cuando Dios con su poder muestra lo correcto y lo 
incorrecto?... Será: ¿Qué los que no murieron también pensaban lo mismo que aquellos que murieron, 
pero no lo había manifestado? 
 
Es una posibilidad, el problema es que producto de su miedo y del engaño tan grande respecto del 
verdadero amor, al siguiente día dijeron: 
 

Números 16.41 El día siguiente, toda la congregación de los hijos de Israel murmuró contra Moisés y Aarón, 
diciendo: Vosotros habéis dado muerte al pueblo de Jehová.  
 
Increíble verdad. Toda la congregación encontró un nuevo motivo para rebelarse contra la autoridad 
que Dios les había colocado para sacarlos de la esclavitud y llevarlos a la tierra prometida. 
 
Los hombres que  había muerto el día anterior murieron por murmurar contra Moisés...  Ahora todo el 
pueblo esta cometiendo el mismo pecado. Y además: ¿Como se les ocurre a estos hombres pensar 
que había suficiente poder en Moisés, para hacer que la tierra se abriera y se tragara sólo a los 
rebeldes?.... 
 
Es decir a pesar de lo que Dios había hecho con tanta contundencia para mostrarles lo grave que era la 
rebeldía contra Dios, el pueblo se volvió a revelar. Lo más triste es que esa rebeldía causada por la 
incredulidad al final no les permitió entrar a la tierra prometida. 
 
La historia continua, dice que producto de esto, esta vez sin que Moisés hiciese ninguna oración, Dios 
comenzó la mortandad.... Y al final fueron 14.700 personas las que murieron sin contar los primeros, y 
eso porque Aarón salió corriendo a ofrecer un sacrificio para detener la mortandad. 
 
El hombre por su amor al mundo toma el camino de la  idolatría, Dios para salvar al hombre 
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destruye los ídolos, y el hombre huye despavorido de Dios... 

 
 Los que reconocen que Dios es soberano piensa que Dios es malo. Y los que no reconocen 
la soberanía de Dios se resienten contra la gente que creen que les ha hecho mal.  
 

Es decir el hombre está tan enamorado del mundo y tan lleno de temores, que no puede 
entender que todos las cosas que Dios hace, las hace por amor. 

 
Es tan grande el amor y la paciencia de Dios con el hombre, que mientras una persona esté viva en la 
tierra Dios no la castiga. 
 
¿Por qué? Porque la escritura enseña que Jesucristo murió por todos nuestros pecados, pasados 
presentes y futuros, y ese perdón por todos los pecados se hace efectivo en el momento en que 
recibimos a Cristo y nacemos de nuevo. 
 
¿Qué pasa si Dios comienza a castigar a una persona por sus pecados mientras todavía vive en la 
tierra? 
 
En primer lugar el castigo por un solo pecado es el infierno, eso quiere decir que si una persona no esta 
en el infierno todavía no ha comenzado a ser castigada. 
 
En segundo lugar si Dios comienza a castigar una persona por sus pecados y luego esta persona 
recibe a Jesucristo y el absoluto perdón por todos sus pecados: ¿Como arreglar problema de los que ya 
le cobro? 
 
Esto me lleva pensar, que todo lo que Dios hace con las personas mientras estén vivas, por terrible que 
parezca,  no es un castigo, porque la intención no es cobrarle por sus pecados, todo lo contrario Dios 
través de estas circunstancias aún difíciles, está buscando que esta persona obtenga la salvación. 
 
(Yo sé que la escritura dice: Con castigos por el pecado corriges al hombre...  Pero debemos 
tomarlo como cuando Dios dice me arrepentí, pues sabemos que Dios jamás se arrepiente, y también 
debemos entender el verdadero castigo por el pecado es el infierno...) 
 
Este mismo principio debemos aplicarlo a nuestro crecimiento espiritual.  

 
Como Dios ya nos ha perdonado, no nos puede castigar, por lo tanto todo lo que nos sucede aún como 
consecuencia de nuestros pecados, por terrible o doloroso que sea, no puede ser tomado como que 
Dios nos está cobrando el pecado, si no como una acción diseñada para darnos crecimiento espiritual. 
 
Este principio es muy claro  en la promesa del nuevo pacto que dice: 
 

Romanos 8.28 Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que 
conforme a su propósito son llamados.  
 
No importa lo que te este sucediendo, no importa si haz hecho lo correcto o lo incorrecto, no debes 
tomarlo como un desquite de parte de Dios, sino como su amor a través de circunstancias que te 
ayudarán a vivir en la voluntad perfecta de Dios. 
 
Y es por eso que en la carta a los romanos el apóstol exhorta a aquellos que andan juzgando como 
pecadores a los demás, y le dice: 
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Romanos 2.4–5 ¿O menosprecias las riquezas de su benignidad, paciencia y longanimidad, ignorando 
que su benignidad te guía al arrepentimiento? 5Pero por tu dureza y por tu corazón no arrepentido, 
atesoras para ti mismo ira para el día de la ira y de la revelación del justo juicio de Dios. 
 
Es la riqueza de la benignidad, paciencia y longanimidad de Dios, lo que nos lleva al 

arrepentimiento. 
 

Juan 3:16 al 17.  Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel 
que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna. 17Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al 
mundo, sino para que el mundo sea salvo por él. 
 
Lo envió por amor... no para condenar al mundo... ciertamente el que no crea en ese amor 
lamentablemente se va a condenar.  Sin embargo el énfasis del pasaje no es la condenación, el énfasis 
es la salvación, el énfasis es que el hombre disfrute de la vida eterna, el énfasis es que Jesús pagó un 
precio de sangre para que pudiesen o disfrutar del amor de Dios. 
 
Y ese amor de Dios en acción son las circunstancias que cada uno de nosotros vivimos para 
motivarnos a vivir solo haciendo su voluntad. 
 
Es por esto mismo que también nos ordena dar gracias en todo y por todo. 
 
 Quien no puede dar gracias por todo y en todo, Satanás a través de los temores y del amor al mundo lo 
está controlando. 
 
 Quién puede de corazón dar gracias por todo, es porque está entendiendo y disfrutando del amor de 
Dios. 
 
¿Dónde estás tú? 
 

1 Juan 4.18 En el amor no hay temor, sino que el perfecto amor echa fuera el temor; porque el temor lleva en sí 
castigo. De donde el que teme, no ha sido perfeccionado en el amor.  


